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东钱湖镇相关负责人表示：
“这是我们东钱湖镇的第一部加装
电梯，居民从观望到真正有样板可
以参照，对后续的电梯加装工作推
进，起到了十分重要的示范作用，
也积累了一些工作经验。比如，加
装意愿征询之前，我们成立了由
镇、社区、物业、居民组成的电梯加
装推进小组，多方共同努力，促成

了这件好事；其次，我们也了解到
了100%住户的同意后再启动加装
的重要性；另外，就是电梯公司很
重要，要选择有责任心的电梯公
司、质量过硬的电梯品牌，还要考
虑电梯维护保养的长效机制的建
立，消除居民的后顾之忧。”

记者 周科娜
通讯员 金勤剑 陈琪琪 文/摄

半个月接待30多拨参观者！

这部电梯
为何如此受关注？

“这是今天接待的
第二拨参观者了！最多
的一天，我接待了五拨
……”话音刚落，邵强就
转身扎进人堆，带人参
观电梯去了。

邵强是鄞州区东钱
湖镇锦绣钱湖小区的物
业经理。自从今年4月
30日，该小区加装电梯
启用后，前来参观的市
民络绎不绝。由于参观
者没有电梯卡，试乘不
了电梯，于是全程参与
电梯加装的邵强热心地
当起了“导游”，为参观
者答疑解惑。

消息一传十、十传
百，邵强成了小区的红
人。“加装电梯是项大工
程，促成这件好事很不
容易，当前还有很多人
对加装电梯不了解，我
这么做的目的是希望有
更多的电梯落地，让更
多的居民享受到电梯带
来的便利！”邵强说。

记者从宁波市房屋
安全和物业管理中心获
悉，锦绣钱湖的这部加
装电梯，是东钱湖镇首
部加装电梯。加装电梯
在宁波不是新鲜事了，
为何这部电梯关注度这
么高？昨日，记者到小
区了解了情况。

“来参观的，既有我们小区的人，也有周边小
区的住户，多数是老年人，他们中的很多人没有
乘过加装电梯，都想试乘一下。由于他们没有电
梯卡，乘坐不了，都到门岗求助来了！我跟社区
一商量，社区委托我带看，我就当起了免费的‘向
导’！”邵强笑着说道。

邵强粗略统计了一下，半个月来，几乎天天
都有参观者，“一共接待了30多拨吧，印象最深刻
的是有一天接待了5拨参观者。”

记者在现场看到，为了方便参观居民更好地
了解加装电梯相关流程和注意事项，加装电梯的
相关展板仍放在新加装电梯旁，供参观者浏览。

那么，哪些问题是参观者问得最多的？邵强
介绍说：“大家最关心的是电梯的安全问题，比如

‘加装电梯是否安全’‘会不会破坏房屋的结构’
‘电梯这么高，会不会被大风吹倒’等，还有比如
‘电梯运行噪音大不大’‘会不会影响到一楼的采
光’等。”

“现场体验了之后，打消了他们的多种顾
虑。从我们半个月的运行情况看，电梯运行声音
很小，运行也很平稳，居民反映很好，我想这也会
加快促进下一部电梯的加装。”邵强说。

说起这部电梯的加装，邵强打开了话匣子。
“太难了，从去年4月开始意愿征集，到10月启动
施工，也就是说，足足6个月，都在做居民的思想
工作！”

锦绣钱湖社区党支部书记戴小英印证了邵
强的说法。锦绣钱湖小区是拆迁安置小区，分一
期和二期，共有住户5000多户，一期全部是电梯
房，二期有高层27幢，多层18幢，而东钱湖首部
加装电梯就位于多层的26幢52单元。

26幢52单元一共5层，10户住户。“进行初
步意愿征询后，52单元楼的加装意愿较高，我们
打算率先启动意愿征询。但是入户问询后，发现
既有长期空置的住房，又有户主在国外旅居的，
还面临低层住户的不理解，这些是电梯加装中难
度最大的一关，在我们这里都碰到了。”戴小英
说，“当时东钱湖镇还没有加装电梯，老百姓普遍
持观望态度，我就想着不管结果如何，先努力一
下再说！”于是，身为镇人大代表的戴小英当起了
这部电梯的加装协调人。

通过多方联系，锦绣钱湖社区联系上了空置
房和旅居国外的两户，征询了两户户主的意见。

“两户住户都很通情达理，空置房的户主表示如
果楼道其他住户都同意加装，他们没有意见。对
旅居国外住户，我们通过打视频电话，以拍照打
印的形式，让对方在征求意见上签了字。对于低
层住户，我们通过亲人、镇政府等做工作，最终也
打消了他的顾虑，也签字同意了！”办完了这些
后，戴小英又联系上了空置房的户主。“该住户信
守承诺，还赶到现场签了字，缴了加装费，让我很
感动！”戴小英笑着说。

结束了意愿征询，到了选择电
梯加装公司的环节，该如何选择加
装公司呢？邵强提出了自己的想
法。“我们锦绣钱湖一期的49台电
梯，用的都是杭州的一家电梯公司
的，运行4年多来，故障率为零，说
明电梯质量是过硬的，采用同个品
牌的电梯，今后由同一家公司进行
维护保养，对居民来说更为方便！”

邵强的这个提议，很快说服了
楼道住户，电梯品牌就这样确认了
下来。在分摊比例上，一楼住户不
出资，其余住户，按照楼层从高到
低递减式收费：5楼住户承担电梯
总费用的40%，3楼住户承担30%，
依次类推，总价不到45万元的加装

费用，扣除政府补贴20万元后，以
5楼住户为例，每户承担约4.7万
元。

至于电梯日后的维护保养，居
民提出愿意请物业来实施。那么，
该支付物业多少费用合适呢？由
于小区高层住户的物业收费是1.2
元/平方米/月，多层是0.55元/平方
米/月。“商议下来，我们楼道住户
除一楼外，每月每户多支付 0.65
元/平方米/月，并将这笔费用专款
专用于电梯的维护保养。这是参
照高层住宅的物业费收费模式，我
们认为很公平。5月1日起，已经
开始实施了。”52单元楼道组长李
伟介绍说。

半个月接待30多拨参观者
被问最多的是“安不安全”

面对一些住户的质疑、不理解
这部电梯是如何协调、推进加装的

维护保养全由物业兜底
保养费用是这么商定下来的

这是东钱湖镇首部加装电梯
对推进电梯加装工作意义重大

东钱湖锦绣钱湖小区的加装电梯。

在加装电梯内，邵强为参观
者答疑解惑。
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